
Состоялось очередное заседание бюро 
Комитета Чувашского республиканского отде-
ления КПРФ. Вёл его секретарь рескома Н.Н. 
Абликов.

Члены бюро утвердили план работы рескома 
на январь – июнь 2017 года, план мероприятий 
по подготовке к празднованию 100-летия Великой 
Октябрьской социалистической революции, а так-
же решения Комитетов Цивильского районного и 
Алатырского городского отделений КПРФ о про-
ведении отчётно-выборных конференций. 

Было принято решение о прекращении полно-
мочий члена ЦИК Чувашской Республики с пра-
вом совещательного голоса Т. Лукиной. 

Бюро постановило 21 января 2017 года, в день 
памяти В.И. Ленина, организовать возложение 
цветов к его памятникам по всей республике. Так-
же решено провести в Чувашии протестные меро-
приятия, связанные с отменой льгот различным 
категориям граждан и резким повышением тари-
фов ЖКХ. 

На заседании были также рассмотрены другие 

вопросы партийной жизни. 
В заключение первый секретарь Чувашского 

рескома КПРФ В.С. ШУРЧАНОВ отметил основ-
ные достижения коммунистов в 2016 году и поже-
лал всем успешной работы в Новом году.

Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ.

9 января первый секре-
тарь Комитета Козловского 
районного отделения КПРФ 
И.Е. Кузнецов встретился с 
главой администрации Коз-
ловского района А.И. Васи-
льевым.

В ходе встречи руководитель 
козловских коммунистов обра-
тил внимание главы районной 
администрации на то, что жи-
тели деревни Карцев Починок, 

которая входит в состав Коз-
ловского городского поселения, 
платят земельный налог намно-
го больше, чем жители других 
сельских населённых пунктов 
района. И.Е. Кузнецов попросил 
главу разобраться в данном во-
просе и решить его в пользу жи-
телей Карцево Починка.

Также обсуждалась ини-
циатива местного отделения 
Всероссийской общественной 

организации «Дети войны» об 
установке в городе Козловка па-
мятника гражданам этой катего-
рии.

Стороны договорились, что 
глава районной администра-
ции примет делегацию КПРФ и 
дружественных общественных 
организаций, чтобы более до-
сконально обсудить актуальные 
проблемы района. 

Марат Волгин.

В редакцию газеты «Чебоксарская прав-
да» поступило письмо от жителей горо-
да Мариинский Посад, которые возмущены 
тем, что городское Собрание депутатов в 
разы увеличило плату за наём муниципаль-
ных квартир.

По просьбе редакции подробности ситуа-
ции выяснил первый секретарь Мариинско-
Посадского райкома КПРФ Алексей Федоров. 
Вот что он рассказал: 

– Мы встретились с жителями. Как оказалось, 
действительно, Собранием депутатов Мариинско-
Посадского городского поселения было принято 
решение от 15 октября 2015 года № С-02/08, со-
гласно которому устанавливались предельные 
размеры платы за наём муниципальных квартир 
– 0,70 руб. за квадратный метр площади. Спустя 
год депутаты изменили своё решение. 24 ноября 
2016 года решением № С-23/02 установлен новый 
размер платы за наём жилых помещений, его раз-
мер – 6,78 руб./кв. м. Несложно подсчитать, что 
плата увеличилась почти в десять раз! Если быть 
точным, новый тариф составляет 968 процентов 
от старого.

Несмотря на возмущение людей и тот факт, 

что решение принято в конце месяца, в платёж-
ных квитанциях за ноябрь уже были выставлены 
новые тарифы. Райком КПРФ подготовил соот-
ветствующее обращение к районным властям и 
будет следить за этой ситуацией. 

От редакции: 
Ситуация хоть и аховая, но типичная. Власти 

республики, похоже, живут по девизу: «В новый 
год с новыми тарифами!» Естественно, более вы-
сокими, чем прежде. В Чебоксарах декабрьские 
платёжки за квартиру «потяжелели» в среднем в 
полтора раза. И всё за счет резкого повышения 
платы за отопление (хотя батареи горячее не 
стали). Так, чебоксарцы, проживающие на Мо-
сковском проспекте, сообщили в редакцию: была 
квартплата 5500 рублей, а стала 8600 рублей. Из 
них только за отопление придётся выложить 4700 
рублей. Неслыханная обдираловка населения!

Чебоксарским горкомом КПРФ планируется 
организовать в январе митинг в защиту прав 
трудящихся и малообеспеченных социальных 
слоёв населения. Протестные акции пройдут 
также в Новочебоксарске, Канаше, Шумерле и 
Алатыре.  

Г.А. Зюганов:  «У нас есть 
возможность в Год экологии 
многое сделать и для людей, 

и в целом для страны»
В Кремле состоялось заседание Государ-

ственного Совета по вопросу об экологи-
ческом развитии Российской Федерации в 
интересах будущих поколений. В работе 
Госсовета принял участие Председатель ЦК 
КПРФ, Руководитель фракции КПРФ в Госу-
дарственной Думе Г.А. Зюганов. Предлагаем 
вашему вниманию текст его выступления.

– Сегодня на планете каждому третьему-
четвертому не хватает стакана чистой воды и 
куска свежего хлеба. Нам от предков досталась 
страна, которая в состоянии прокормить не толь-
ко свое население, но и еще 500 миллионов чело-
век отборными продуктами, если мы к этому по-
дойдем по-хозяйски и максимально используем 
данные нам возможности.

На парижском рынке тонна чистой пресной 
воды гораздо дороже отборного бензина, и она 
будет удваиваться в цене каждые пять лет. 50 лет 
тому назад после начала космической эры в Ва-
шингтоне собрался самый уникальный форум. Он 
рассмотрел перспективы развития человечества. 
Обязались, что к 2000 году решат многие про-
блемы: избавятся от голода, болезней, каждый 
получит коттедж, будет восьмичасовой рабочий 
день для всех на полгода, а дальше будут отды-
хать, путешествовать, и на 1999 год уже намеча-
ли всемирный фейерверк в связи с уничтожением 
последних запасов ядерного оружия. Но когда 
сессия ООН в 2000 году собралась, то они уви-
дели десять угроз, которые встали перед челове-
чеством еще более грозно: бедность, инфекци-
онные болезни, третье место заняла деградация 
окружающей среды, терроризм тогда был на де-
вятом месте. Сегодня всё стало хуже, терроризм 
ворвался в тройку главных опасностей. С точки 
зрения экологии всё ушло в минус.

В этой связи мы считаем, что у нашей страны 
есть возможность исторического прорыва. Госу-
дарственная Дума за последнее время приняла 
около 40 законов, которые позволяют решать мно-
гие из этих проблем при условии иного финансово-
экономического курса и наполнения бюджета.

Принят закон об экологических нормативах. 
Если его выполнить, то это будет совершенно 
иное современное производство с суперсовре-
менными технологиями, развитой наукой и многи-
ми другими решениями.

Принят закон о переработке мусора. Но его от-
кладывают в который раз, потому что оказались 
не готовы к решению этой проблемы, а уже под 
мусором миллион гектаров территории страны. 
Представляете, целый миллион гектаров неис-
пользованных земель! 

Принят очень интересный закон об оборо-
те леса. При нормальной переработке леса 
без ущерба для природы мы могли бы полу-
чать 100 миллиардов долларов чистого до-
хода в год, но для этого надо построить пол-
торы сотни суперсовременных предприятий. 

(Окончание на 2-й стр.)

Официальная хроника

Обсуждены проблемы Козловского района

На злобу дня

Предновогодний «подарок» в 968 процентов

Министр финансов России 
А.Г. Силуанов подписал приказ 
об изъятии из бюджета нашей 
республики около 80 миллионов 
рублей. Так Минфин РФ отреа-
гировал на срыв чувашским пра-
вительством выполнения своих 
обязательств по софинансиро-

ванию объектов капитального 
строительства.  Федеральному 
казначейству поручено испол-
нить бюджетную меру принужде-
ния в отношении Кабинета Ми-
нистров Чувашской Республики 
путём бесспорного взыскания 
79 млн. 686,9 тыс. рублей. 

Поскольку сорванное со-
глашение заключалось между 
Кабмином Чувашии и Мин-
спорта РФ, то речь, надо по-
лагать, идёт о недофинанси-
ровании республикой неких 
важных спортивных объектов. 

(Окончание на 2-й стр.)
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(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Они есть, но эта программа должна лечь 
в основу нашей работы воспроизводства 
лесов. Кстати, леса, в том числе и на ев-
ропейской территории, сейчас страдают 
от многих вещей. И серьезной подвижки в 
этом отношении пока, к сожалению, нет.

Хочу напомнить, что одним из самых 
великих творений Всевышнего является 
женщина, она под сердцем выносила всё 
человечество; цветы, которые прорастают 
новыми всходами и дают плоды; и пчела – 
она является главным экологом планеты. 
Если пчелу убрать, 80% продовольствия 
исчезнет со стола сразу. К слову сказать, 
тревогу не бьем, но в южном полушарии 
уже исчезла половина пчел. Американцы 
крайне обеспокоены. У нас было в свое 
время 10 миллионов пчелосемей, сейчас 
осталось меньше трех. Ситуация продол-
жает усугубляться. Когда я готовил закон 
по этой теме, пока его не приняли (20 ре-
гионов приняли), то был поражен: в 1919 
году идет Гражданская война, а Ленин из-
дает указ о защите пчеловодов и разви-
тии этого хозяйства, прекрасно понимая, 
что останемся без продовольствия. У нас 
с вами уникальный опыт на сей счет, и мы 
можем получить великолепную продук-
цию и для лечения, и для детей. Японцы 
уже 20 лет подряд во всех детских садах 
дают драже с маточным молоком и стали 
по продолжительности жизни самой пер-
вой страной на планете – 85 лет средний 
возраст жизни.

У нас 41 миллион гектар земли гуляет, 
можно было давно пустить их в оборот, 
там растет бурьян, который превращает-
ся в сухостой, а потом полыхают пожары. 
Можно было и по переработке леса вклю-
читься. И кстати, многие регионы готовы. 
Готова Иркутская область, она всё сде-
лала для того, чтобы взять под контроль 
«черных» лесорубов, и только по этой 
строчке прибавила почти 40%, 6% в про-
мышленности прибавила.

Можно было бы решить проблемы, 
связанные с водой. В одном Байкале чет-
верть запасов мировой чистой пресной 
воды. Если все реки мира направить в 
Байкал, то они его заполнят только через 
год. Более уникального резервуара нет, а 
потребность будет возрастать колоссаль-
но. Благодарю Президента, он принял 
жесткое решение (уже три года назад) 
– ликвидировали тот комбинат, который 
загрязнял Байкал. Ситуация на глазах 
меняется к лучшему.

На стыке Волги и Оки у нас «атомная 
бомба» – Дзержинск. Там черная дыра, 
это место, куда сбрасывали отвратитель-
ные химотходы, все отравляющие веще-
ства. Белое море – 5 миллионов тонн, 
Игумново – почти 50 миллионов тонн, 
вторая по объему в Европе свалка. День-
ги выделены, их в основном разворова-
ли, двоих посадили, а воз и ныне там. 
Если затяжные дожди переполнят этот 
резервуар, мы отравим Волгу, и всё вниз 
по Волге. Это будет катастрофа мирового 
масштаба. Срочно надо принять меры.

И очень важно подумать о чистоте 
души, помыслов – чистый двор, чистый 
дом, чистый поселок. Это облагоражива-
ет. И в этом отношении исключительно 
важно подумать о высокой чистоте на-
шей духовности. 

И хотел бы напомнить слова Федора 
Достоевского: «Кто не любит природы, 
тот не любит человека, – тот не гражда-
нин». У нас есть возможность в Год эко-
логии многое сделать и для людей, и в 
целом для страны.

Г.А. Зюганов:  «У нас 
есть возможность                                  

в Год экологии многое 
сделать и для людей,              
и в целом для страны»

итоги деятельности Чу-
вашского республиканского 
отделения КПРФ в 2016 году 
комментирует секретарь Чуваш-
ского рескома КПРФ, заведую-
щий отделом организационно-
партийной и кадровой работы 
Н.Н. Абликов:

– Основным итогом ушедшего 
в историю 2016 года стало успеш-
ное участие республиканской 
партийной организации в избира-
тельной кампании. По её итогам 
мы имеем одного депутата Госу-
дарственной Думы РФ и фракцию 
КПРФ в Государственном Совете 
Чувашии из трёх депутатов. В 
представительные органы мест-
ного самоуправления избран 71 
депутат от КПРФ.

За год увеличилось количество 
первичных партийных отделений. 
По два отделения были органи-
зованы в Цивильском, Порецком 
и Шумерлинском районах, одно в 
Батыревском районе. Всего в ре-
спублике действуют 280 первич-
ных и 25 местных отделений. В 
ближайшее время откроется ещё 
одна первичка – в Вурнарском 

районе. Возросло и количество 
парторганизаторов.

Всеми отделениями велась ра-
бота по приёму в партию новых чле-
нов. В ряды КПРФ вступило более 
360 человек, большинство из них - 
молодые люди, которым далеко до 
пенсионного возраста. Приросли 
численностью коммунистов более 
чем на 10 человек Чебоксарское 
и Порецкое районные отделения. 
Хорошо поставлена данная работа 
также в Алатырском, Аликовском, 
Ибресинском, Урмарском, Крас-
ночетайском, Козловском, Канаш-
ском, Моргаушском районах и в 
городе Канаш. Исключено из рядов 
КПРФ 4 человека.

Из 8 общественных объеди-
нений, поддерживающих КПРФ, 
наиболее эффективно работают 
республиканское отделение Все-
российской общественной орга-
низации «Дети войны», женский 
союз «Надежда России», Союз 
советских офицеров и комсомол. 
Кстати, численность регионально-
го отделения ЛКСМ и пионерской 
организации за прошлый год тоже 
увеличилась.

КОРРУПция 
В циФРАх

За неполный 2016-й год в ре-
гиональное следственное управ-
ление Следственного комитета 
поступило 260 сообщений о пре-
ступлениях коррупционной на-
правленности, по 214 из них воз-
буждены уголовные дела, в суды 
направлено 80 дел о 139 эпизодах, 
совершенных 87 лицами.

Лидирует получение взяток — 54 
уголовных дела, на втором месте — 
мошенничество (48 дел). Далее идут 
коммерческий подкуп (34), служеб-
ные подлоги (28), злоупотребление 
должностными полномочиями (17), 
дача взятки (15), присвоение или рас-
трата с использованием служебного 
положения (9), превышение долж-
ностных полномочий (5). Также воз-
буждено 2 уголовных дела по фак-
там воспрепятствования законной 
предпринимательской деятельности 
— оба в отношении должностных 
лиц правоохранительных органов.

За совершение коррупционных 
преступлений на скамье подсуди-
мых оказались 10 должностных лиц 
органов местного самоуправления (6 
глав муниципальных образований, 2 
местных депутата), 8 представите-
лей власти (3 сотрудника МВД, 4 — 
службы исполнения наказаний, 1 из 
МЧС). Установленный следствием 
ущерб оценивается на сумму свыше 
42,5 млн. рублей. Принятыми мера-
ми удалось возместить свыше 7,5 
млн. рублей. 

Органами прокуратуры Чувашии 
выявлено свыше 1,8 тыс. нарушений 
законодательства о государствен-
ной и муниципальной службе, про-
тиводействии коррупции. В целях 
их устранения внесено более 500 
протестов, направлено в суд около 
60 исков, внесено свыше 700 пред-
ставлений, по результатам которых 
к дисциплинарной ответственности 
привлечено более 500 должностных 
лиц. По постановлениям прокуроров 
к административной ответственно-
сти привлечено более 40 виновных 
лиц. По материалам прокурорских 
проверок органами следствия воз-
буждено 20 уголовных дел.

Кроме того, прокурорами выявле-
но 20 фактов наличия в действиях 
государственных и муниципальных 
служащих заинтересованности, ко-
торая вела к конфликту интересов. 
По результатам антикоррупцион-
ной экспертизы из 411 нормативных 
правовых актов органов местного 
самоуправления исключено 496 кор-
рупциогенных факторов. 

Всего же за 2011 − 2016 годы в 
республике к уголовной ответствен-
ности за коррупцию привлечены 97 
должностных лиц органов местного 
самоуправления, в том числе 40 глав 
органов МСУ, а также 84 сотрудника 
правоохранительных органов.

АНеКдОт В теМУ
Ничто так не подрывает веру 

в рубль, как министр эконо-
мического развития, берущий 
взятку в долларах США.

(Окончание. 
Начало на 1-й стр.)

А выяснилось это в ходе проверки 
выполнения федеральной целе-
вой программы по строительству 
спортивных сооружений, прове-
дённой Счётной палатой России. 

После такого подхода к финан-
сированию спорта неудивительно, 
что Чувашия заняла одно из по-
следних мест (82-е из 85 субъектов 
России) в спортивном рейтинге ре-
гионов, впервые в истории состав-

ленном газетой «Советский спорт».
Кстати, в прошлом году из-

за нерасторопности чиновников 
Министерства культуры Чувашии 
республике не были выделены из 
федерального бюджета 150 млн. 
рублей, предназначавшиеся на 
реконструкцию здания ГУК «Чу-
вашская государственная филар-
мония». Эти деньги были пере-
распределены на другие объекты, 
вводимые в 2017 году.

По материалам 
интернет-изданий.

ЧУВАШию лиШили 
ФедеРАльНых деНег

В начале октября 2016 года 
первому секретарю Алатырского 
горкома КПРФ В.И. Минейкину по-
ступило обращение от коллектива 
Алатырского автотранспортного 
предприятия. В нём указывалось, 
что с 2017 года республиканские 
власти собираются закрывать это 
убыточное автопредприятие. Руко-
водство и коллектив предприятия 
просили Алатырский горком КПРФ 
и депутата Государственной Думы 
В.С. ШУРЧАНОВА принять меры 
по предотвращению закрытия Ала-
тырского АТП. В.С. ШУРЧАНОВ 
не оставил данное обращение 
без внимания и сумел выполнить 
просьбу коллектива АТП. Что и 
было доведено В.И. Минейкиным 
в письменной форме до руководи-
теля Алатырского АТП С.А. Вави-
лова 28 ноября 2016 года.

В конце декабря 2016 года де-
путат Государственной Думы В.С. 
ШУРЧАНОВ во время своей рабо-

чей поездки в Алатырь предполагал 
встретиться и с коллективом Ала-
тырского АТП. Но в день его приезда 
в город директор АТП С.А. Вавилов 
под надуманным предлогом неожи-
данно отказал во встрече. 

Такой некрасивый поступок со 
стороны руководителя Алатыр-
ского АТП С.А. Вавилова, депу-
тата городского Собрания, члена 
партии «Единая Россия», ещё раз 
подтверждает, какие беспринцип-
ные господа, не имеющие чувства 
благодарности, находятся у нас в 
городском руководстве и в депута-
тах. Такие господа ради своего бла-
га и карьеры готовы пренебречь 
интересами рабочих коллективов, 
в целом интересами города. Судя 
по всему, они просто не умеют ре-
шать проблемы, так как не в состо-
янии отстаивать и принципиально 
защищать свои позиции перед вы-
шестоящим руководством. 

Алатырский горком КПРФ.

Ну и ну!

Во встрече было отказано

Число первичных партийных отделений растёт

В Чебоксарском районе состо-
ялось подведение итогов конкурса 
рисунков среди пионеров, посвя-
щенного Дню матери. Секретарь 
Чебоксарского райкома КПРФ 
Н.Е. Васильев и председатель 
районной общественной органи-
зации «Дети войны» В.К. Верен-

деева вручили ценные подарки 
участникам конкурса, занявшим 
призовые места. Призов удостои-
лись Марина Яруткина, Владимир 
Мешков, Нина Морозова и братья 
Ердуковы.

В. Андреева.

Рисуют пионеры
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Советский Союз понес тяжелейшие потери в 
Великой Отечественной войне. Было стерто с лица 
земли 1710 городов, 70 тысяч сел и деревень, 32 
тысячи предприятий промышленности, 65 тысяч 
километров железных дорог, 98 тысяч колхозов и 
2890 машинно-тракторных станций.

Прямой ущерб советской экономике составил 
679 млрд. рублей (сравнимо с суммарными капи-
таловложениями СССР за первые четыре пятилет-
ки). Полный ущерб, включающий в себя затраты 
на реконструкцию заводов и ведение войны, оце-
нивается экономистами в 2 трлн. 596 млрд. руб. И 
это при том, что доходы бюджета СССР в 1940-ом 
равнялись 180 млрд. руб.

Репарации в СССР поступали из Германии, 
Японии, Венгрии и Финляндии. Оттуда же в Со-
ветский Союз вывозилось оборудование для заво-
дов, станки. Кроме этого, на территории Германии 
были «советские» заводы, которые поставляли 
свою продукцию «домой».

На государственных предприятиях 
(после национализации 1947 года это 
были все предприятия) сохранялась 
полувоенная трудовая дисциплина. 
Рабочие продолжали быть прикре-
пленными к заводам, хотя формально 
уже были введены и отпуска, и выход-
ные. Дисциплина была необходима, 
поскольку над восстановлением стра-
ны трудились сообща разные группы 
населения: 2,5 миллиона заключен-
ных, 2 миллиона военнопленных и 
около 10 миллионов демобилизован-
ных.

Четвертую пятилетку 1946-1951 года никто не 
отменял. Цели в ней были поставлены самые ам-
бициозные - не только достичь довоенного уров-
ня, но и превзойти его. И речь не только о росте 
промышленности и объемов строительства, но и о 
самой жизни: детская смертность снизилась боль-
ше, чем в 2 раза, в полтора раза увеличилось ко-
личество медицинского персонала, число научных 
учреждений - на 40% , число студентов - на 50%. 
Быть ученым стало престижно.

Одним из инструментов послевоенного вос-
становления экономики была денежная реформа 
1947 года. Её целью было провести эмиссию и ан-
нулировать денежные накопления, нажитые спеку-
ляцией. Проводилась она в форме деноминации.

С 1947 по 1953 год в СССР происходило насто-
ящее экономическое чудо - ежегодно в 1,5 - 2 раза 
снижались цены. Что важно: зарплаты при этом не 
снижались. Особо поощрялось перевыполнение 
плана, поэтому рабочие неплохо зарабатывали.

Поражает ипотечная программа советского об-

разца. В третьем пункте Постановления Совета 
Министров СССР от 25 августа 1946 года было 
черным по белому прописана ипотечная ставка в 
1% годовых. И это при нулевой инфляции после-
военных лет!

«Для предоставления рабочим, инженерно-
техническим работникам и служащим возможности 
приобретения в собственность жилого дома обя-
зать Центральный Коммунальный Банк выдавать 
ссуду в размере 8-10 т. руб. покупающим двухком-
натный жилой дом со сроком погашения в 10 лет 
и 10-12 т. руб. покупающим трехкомнатный жилой 
дом со сроком погашения в 12 лет, с взиманием за 
пользование ссудой 1% (одного процента) в год.

Обязать Министерство финансов СССР ассиг-
новать на выдачу кредита рабочим, инженерно-
техническим работникам и служащим до 1 милли-
арда рублей».

Сокращение населения в годы войны привело 

к нехватке рабочих рук. Вместо мужчин трудить-
ся приходилось женщинам, старикам, детям, а 
на местах квалифицированных работников были 
новички. Эту ситуацию могла исправить демоби-
лизация, которая полностью закончилась лишь к 
1948 году, когда из армии вернулись и приступили 
к мирному труду 8 млн. 500 тыс. человек. Кроме 
того люди были истощены морально и физически, 
отдав все свои силы ради Победы. Нищета, голод 
и холод отрицательно сказывались на их работо-
способности.

В феврале 1943 года в советском правитель-
стве был поднят вопрос о целесообразности вос-
становления Сталинграда. Из-за рубежа поступали 
даже предложения о «консервации» города-героя 
в память о войне (идея Уинстона Черчилля). Од-
нако Сталин настоял на восстановлении. Молотов 
же сказал, что ни один немец не покинет СССР, 
пока город не будет восстановлен полностью. Го-
род, превратившийся в руины, отстраивали почти 
с нуля. В итоге за 70 лет Сталинград, ныне Волго-
град, изменился до неузнаваемости.

Труд пленных немцев в СССР не 
нужно недооценивать, но и переоце-
нивать в духе того, что СССР был 
восстановлен немцами, тоже не надо. 
Бытует мнение, что вся малоэтажная 
застройка 40-х - 50-х годов - дело рук 
немецких военнопленных, строивших 
дома по проектам немецких архитек-
торов. Это миф. Генеральный план 
восстановления и застройки городов 
разрабатывали советские архитекто-
ры (Щусев, Симбирцев, Иофан и дру-
гие).

Немцы, конечно, много что постро-
или, также они работали в коммунальном хозяй-
стве. Отличались особой дотошностью и неспо-
собностью понять слово "халява".

Восстанавливать разрушенное хозяйство после 
Второй мировой войны пришлось не только СССР, 
но и многим странам Европы. Однако большин-
ство европейских стран воспользовались «Планом 
Маршала» (программа США по восстановлению 
Европы). СССР в силу политических причин этой 
возможностью воспользоваться не мог, так как за 
экономическую помощь США потребовали бы по-
литических уступок.

В 1946 году был определен план по кредито-
ванию и финансовой поддержке регионов СССР, 
которые подверглись оккупации, началось стре-
мительное восстановление инфраструктуры и жи-
лого фонда. Был сделан упор на индустриальное 
развитие. Если 1946 году механизация составляла 
15% от довоенного уровня, то в 1949 году она уже 
стала вдвое больше довоенного.

ussrlife.

К 100-летию Великого Октября

Как после войны 
отстраивали страну
Восстановление СССР по-

сле войны называют «ста-
линским экономическим чу-
дом». Заново отстраивались 
города, цены ежегодно снижа-

лись, рабочие имели возмож-
ность заработать и взять 
квартиру в ипотеку под 1 
процент годовых. При нуле-
вой инфляции…

Госдуме РФ предстоит рас-
смотреть предложение о соз-
дании новых колхозов за счет 
государственно-частного партнер-
ства. Такую идею выдвинул депу-
тат от КПРФ Валерий Рашкин.

В пояснительной записке к доку-
менту отмечается, что «создание кол-
лективных хозяйств позволит решить 
вопрос по импортозамещению», с кото-
рым на сегодняшний день есть немало 
проблем. Также это поможет улучшить 
ситуацию с рабочими местами. Особен-

но актуальным возрождение колхозов 
автор идеи считает для северных терри-
торий России.

По поводу этой идеи «Рамблер/ново-
сти» провели опрос, в котором приняли 
участие почти 6 тысяч человек. Боль-
шинство встретило эту идею с энтузи-
азмом. 55% респондентов полагают, 
что колхозы действительно решат про-
блемы, о которых говорил депутат. 25% 
сами готовы пойти работать в колхозы. 
Негативно идею оценили 13% граждан, 
7% выбрали ответ «Мне всё равно».

Парламентские будни 

Возрождение колхозов поддерживает большинство россиян

В очередном Послании Пре-
зидента РФ Федеральному Со-
бранию я услышал только благие 
пожелания, но не увидел пути и 
способы реализации поставлен-
ных задач. Впрочем, и в пред-
ыдущих посланиях обещалось 
удвоение валового внутреннего 
продукта за пять лет, создание 
миллионов новых рабочих мест. 
Но недееспособным правитель-
ством Медведева эти обещания 
не были выполнены.

В принятом Госдумой трёхлет-
нем бюджете опять заложено со-

кращение расходов. Он направ-
лен не на развитие экономики, а 
на её консервацию. Усохший за 
последние годы бюджетный пи-
рог как не дели, всё равно его на 
всех не хватит. И правильно, что 
депутаты от КПРФ проголосова-
ли против такого антинародного 
бюджета. А предложенный КПРФ 
альтернативный рациональный 
бюджет, направленный на разви-
тие экономики и повышение бла-
госостояния граждан, правящая 
«Единая Россия» отвергла.

Доходы от приватизации, точ-

нее от распродажи остатков совет-
ской экономики, в сумме 1 трлн. 
100 млрд. рублей были заложены 
в бюджет-2016 на латание дыр 
«тришкина кафтана». Распрода-
жа последнего госимущества за 
бесценок будет продолжаться. 
Ведь России предстоит выпла-
тить 13,5 млрд. долларов внеш-
него долга. А золото-валютные 
резервы сокращаются уже пятый 
год.

Что нас ждёт в наступившем 
2017-м году, году 100-летия Ве-
ликого Октября? Безработица, 
повышение стоимости услуг ЖКХ, 
сокращение финансирования ме-
дицинской помощи и образова-

ния и, в итоге, дальнейшее обни-
щание народа.

С. Смирнов,
Вурнарский район. 

Мысли вслух
Правительство России, при-

ватизируя – продавая остатки 
государственной собственности, 
порой за бесценок, не уподобля-
ется ли алкоголику, страдающему 
от похмелья и воровски несуще-
му ростовщику последнее иму-
щество своей семьи, а в итоге 
заканчивающему жизнь соверше-
нием криминальных деяний?   

Р. якупов,
с. Ишлеи.

А впереди – обнищание народа
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Поздравляем!
Алатырский горком КПРФ поздрав-

ляет Жировую лидию ивановну, 
юматову татьяну Николаевну, 
Маланину любовь Васильевну, 
Арискина Анатолия Викторовича 
и татарова Петра Михайловича с 
днём рождения и желает им добра, 
здоровья, удачи в делах и большого 
человеческого счастья. 

*   *   *
Урмарский райком КПРФ по-

здравляет Смирнова Вениамина 
Ксенофонтовича, Матвеева юрия 
Викторовича и тимофееву Роза-
лину яковлевну с днём рождения 

и желает им крепкого здоровья, сча-
стья и благополучия. 

*   *   *
Чебоксарский райком КПРФ и 

коммунисты Кугесьского, Сарабака-
синского, Янгильдинского, Карачу-
ринского, Атлашевского, Икковского, 
Вурман-Сюктерского, Синьяльского 
первичных отделений поздравляют 
Петровскую З.С., Маринова В.К., 
тимофееву З.А., Волкова В.Р., Фи-
липпова В.Ф., Филиппова и.Ф., 
Фёдорова Н.П., тимофеева ю.О., 
иванова А.и., Николаева В.Н. с 
днём рождения и желают им крепко-

го здоровья, успехов в делах и бла-
гополучия в жизни. 

*   *   *
Чебоксарский горком КПРФ по-

здравляет Орлову любовь Анато-
льевну (ПО-10) и Матвееву галину 
геннадьевну (ПО-32) с юбилеем, 
григорьева Владимира яковлеви-
ча с 85-летием и желает им здоро-
вья, счастья и благополучия.

*   *   *
Ибресинский райком КПРФ по-

здравляет яковлева Виталия 
Николаевича, Андрееву елену 
Павловну и Павлова Рафаила Ар-

кадьевича с днём рождения и жела-
ет им счастья, здоровья, всех благ. 

*   *   *
Мариинско-Посадский райком 

КПРФ поздравляет Шипулина Миха-
ила Николаевича и Клюжева Вик-
тора леонидовича с днём рожде-
ния и желает им крепкого здоровья, 
счастья, успехов в делах и благопо-
лучия.

*   *   *
Вурнарский райком КПРФ по-

здравляет доминову таскиру Саби-
ровну с днём рождения и желает ей 
счастья, здоровья, удачи во всём.

К сожалению, в 2017 году подорожают 
многие товары, услуги, изменится порядок 
некоторых социальных выплат. В общем, 
россиян ждет очередной ощутимый удар по 
кошельку.

ПРОеЗд НА гОРОдСКОМ и 
ПРигОРОдНОМ тРАНСПОРте

Он подорожает на 7%. В Чувашии принято ре-
шение об упразднении с 1 января карт для безна-
личной оплаты проезда, которые получали льгот-
ники. Стоимость карты составляла 600 рублей, 
давая право неограниченного проезда на автобу-
сах, троллейбусах в городах, а также на пригород-
ных автобусных маршрутах. Стоимость льготного 
проездного не изменится, но действовать он будет 
только на один вид транспорта и предполагается 
последующая компенсация в 150 рублей.

еЖеМеСяЧНые ВыПлАты 
МНОгОдетНыМ СеМьяМ

Многодетные семьи в Чувашии с 2017 пере-
станут получать ежемесячные выплаты в размере 
8596 рублей, если ребенок родился или усынов-
лен после 1 января. У тех же семей, где малыши 
появились до наступления нового года, право на 
получение ежемесячного пособия сохраняется до 
достижения этими детьми трехлетнего возраста.

ЭлеКтРОЭНеРгия
Тарифы на электроэнергию тра-

диционно поднимутся с 1 июля: для 
городского населения Чувашии с га-
зовыми плитами - на 4,36%, а для 
сельского населения и городского на-
селения с электроплитами - на 4,31%. 
В целом же стоимость электроэнер-
гии может увеличиться на 20%.

УСлУги ЖКх
С 1 января в Чувашии размер ми-

нимальной платы за капитальный 
ремонт увеличивается с 5 рублей 80 
копеек до 6 рублей 8 копеек за ква-
дратный метр. Напомним, что субсидии предо-
ставляются только в том случае, если расходы на 
коммунальные услуги и оплату жилого помеще-
ния превышают 22% от общего дохода семьи.

В июле нас ожидает повышение тарифов на 
услуги ЖКХ. В столице Чувашии ожидаемое по-
вышение составит 25%, в Новочебоксарске - 
24,8%. В Аликово рост составит 5,7%, в Батыре-
во - 6%, в Вурнарах - 4,7%, в Ибресях - 12%, в 
Комсомольском - 4,9%, в Красноармейском - 12%, 
в Красных Четаях - 5,7%, в Атлашево - 12%, в 
Вурман-Сюктерском сельском поселении - 10%, в 
Ишлеях - 7,5%, в Кугесях - 7%, в Синьялах - 10%, 
в Янтиково - 8%. В Цивильске тарифы могут вы-
расти до 10%, в Ядрине – до 12%, Козловке – до 
9%. В остальных населенных пунктах рост цен не 
превысит 4,4%.

С 1 февраля 2017 года увеличатся тарифы на 
услугу по утилизации твёрдых бытовых отходов 

для жителей Чебоксар (с февраля установлена 
надбавка к тарифам по утилизации в размере 
935,3 руб. за одну тонну).

леКАРСтВА и КОСМетиКА
Понятно, что стоимость импортных лекарств 

и косметики зависит от курса доллара. Цены на 
зарубежные препараты вырастут в среднем на 
10-15%. Однако и продукция отечественных про-
изводителей может подорожать в связи с ростом 
цен на электроэнергию, который приводит к удо-
рожанию любого производства.

СигАРеты и АлКОгОль
Из-за повышения минимальной ставки акциза 

на 27% стоимость сигарет увеличится на треть, 
средняя цена пачки сигарет премиум-сегмента 
может достигнуть 200 рублей. Алкоголь подоро-
жает на 20%.

хлеб, КРУПы, МОлОКО
Предполагается, что хлеб из-за издержек про-

изводства подорожает примерно на 5%. Такой же 
прогноз на крупы. Цена на молоко в зимний пери-
од может взлететь на 10%.

бытОВАя ОРгтехНиКА
Компании, торгующие бытовой техникой, зая-

вили о ее предстоящем подорожании на 5 - 7%. 
Рост цен коснется не только сти-
ральных машин и кухонных комбай-
нов, но и телевизоров, смартфонов 
и ноутбуков.

ЖелеЗНОдОРОЖНые 
билеты

Тарифы на грузовые и пассажир-
ские железнодорожные перевозки 
будут проиндексированы в сторону 
увеличения с января на 4,5%.

АВтОМОбили
Автомобильные компании уже с 

начала года закладывают повышение 
цен в среднем на 8%, хотя продав-

цы будут подстраиваться под рынок и «откатывать 
цены спецпредложениями».

беНЗиН
Из-за повышения государственных акцизов 

бензин подорожает на 5−10%. Цена бензина мар-
ки Аи-95 может взлететь до 45 рублей за литр.

ОСАгО
Почти втрое увеличится стоимость ОСАГО для 

злостных нарушителей из-за введения нового, 10-
го повышающего коэффициента, а за отсутствие 
техосмотра придется заплатить новый штраф, 
размер которого составит от 500 до 800 рублей.

Зато радует рынок недвижимости
До 5% ожидается снижение цены на недвижи-

мость. Эксперты считают, что повышения цен на 
квартиры стоит ожидать только после 2017 года.

Прогнозы, прогнозы…

Что подорожает в 2017 году

Чувашский реском КПРФ, Канашские рай-
ком и горком КПРФ выражают искренние со-
болезнования бывшему первому секретарю 
райкома партии Васильеву Ивану Даниловичу 
в связи со смертью матери

трошкиной лидии Александровны

В Таушкасинской СОШ имени Г.Т. Проко-
пьева Цивильского района большое внима-
ние уделяется народному творчеству. Уче-
ников обучают резьбе по дереву, чеканке, 
изготовлению макетов по народным моти-
вам. Кружками руководят народные умельцы 
Алексей Смирнов и Владимир Терентьев. 
Экспозицию поделок школы знают во многих 
уголках республики и даже за её пределами: 
ребята – лауреаты конкурсов «Национальное 
созвездие» и «Национальное достояние» А 
уникальный макет Байгильдинской Кресто-
воздвиженской церкви, выполненный рука-
ми ребят, стал победителем Всероссийского 
конкурса на призы Президента России. 

Перед Новым годом выставка твор-
ческих работ учащихся таушкасинской 
школы демонстрировалась в Чувашском 
рескоме КПРФ и пользовалась большим 
успехом у многочисленных зрителей.

Выставка поделок 
школьников пользовалась 

большим успехом


